

## Del aula a Moodle: sobreviviendo en el intento

Albertina Inés Popp<sup>1</sup>, Juliana Vergez Manghi<sup>2</sup>, María Constanza Díaz Andrade<sup>3</sup>, Aldana Carina Sigal<sup>4</sup>, Melisa Bustamante<sup>5</sup>, María Soledad Araujo<sup>6</sup>

<sup>1,2,3,4,5,6</sup>Cátedra de Espacio de la Práctica I, Departamento de Biología, Bioquímica y Farmacia, Universidad Nacional del Sur, Bahía Blanca, Buenos Aires, Argentina.

<sup>1</sup>[poppalbertina@gmail.com](mailto:poppalbertina@gmail.com); <sup>2</sup>[julivergez@gmail.com](mailto:julivergez@gmail.com); <sup>3</sup>[mcdiazan@gmail.com](mailto:mcdiazan@gmail.com);  
<sup>4</sup>[aldysigal@gmail.com](mailto:aldysigal@gmail.com); <sup>5</sup>[melisa.l.bustamante@hotmail.com](mailto:melisa.l.bustamante@hotmail.com); <sup>6</sup>[msaraujo@uns.edu.ar](mailto:msaraujo@uns.edu.ar)

### Resumen

El avance de la tecnología informática se refleja en la amplia disponibilidad de recursos didácticos existentes, creando ambientes de aprendizaje como e-Learning o m-Learning (Ramírez Montoya, 2009). En los últimos años, se han utilizado los recursos tecnológicos como herramientas para enriquecer el proceso de enseñanza y aprendizaje en las aulas (González, 2015). Frente a la situación actual de aislamiento, estos recursos se resignifican: ya no complementan la presencialidad, sino que constituyen la principal fuente para llevar a cabo el intercambio educativo. En la Universidad Nacional del Sur, el inicio de las clases se vio postergado y las actividades presenciales fueron trasladadas hacia la plataforma Moodle de dicha institución. Esta plataforma virtual, es un gestor de aprendizaje que cuenta con distintos tipos de herramientas y recursos para implementar en el aula. Si bien desde hace años se encuentra disponible en nuestra universidad, no todos los educadores y educandos la utilizaban, situación que generó algunas dificultades para la realización de actividades. En nuestro primer cuatrimestre notamos que se esperaba de nosotros, estudiantes, un manejo fluido de cualquier recurso tecnológico por el hecho de ser nativos digitales, pero esto no fue así. Con la presura del tiempo, tanto estudiantes como docentes, tuvimos que hacernos de herramientas que antes no eran utilizadas, enfrentando conflictos de diversa índole. Así se hizo más notoria la necesidad de desarrollar competencias digitales, en nuestra comunidad de aprendizaje, con el fin de facilitar el proceso de enseñanza y aprendizaje. A raíz de estas experiencias nos preguntamos si estos recursos pasarán a formar parte del aula del mañana, siendo necesario lograr o adquirir entrenamiento o capacitación en su manejo, como docentes en formación.

**Palabras clave:** Tecnología; Virtualidad; Plataformas; Recursos tecnológicos.

### Referencias bibliográficas:

- González, I. (2015). El recurso didáctico. Usos y recursos para el aprendizaje dentro del aula. *Escritos en la Facultad*, 109, 1-106.
- Ramírez Montoya, M. S. (2009). Recursos tecnológicos para el aprendizaje móvil (mlearning) y su relación con los ambientes de educación a distancia: implementaciones e investigaciones. *RIED. Revista iberoamericana de educación a distancia*, 12(2), 57-82.